

IRIS25, Internationales Rechtsinformatik Symposium 2025

19.-22. Februar 2025, Wien

Bitte um Einreichung von Beiträgen und Abstracts bis 31.10.2024,

<https://iris-conferences.eu/iris25>; iris25@iris-conferences.eu;

<https://rechtsinformatik.univie.ac.at>

(English version below)

Das Internationale Rechtsinformatik Symposium IRIS findet 2025 bereits zum 28. Mal statt und hat sich als größte und bedeutendste wissenschaftliche Tagung in Österreich und Mitteleuropa auf dem Gebiet der Rechtsinformatik einen festen Platz erobert.

Der Schwerpunkt der Tagung liegt im Informationsaustausch der führenden österreichischen, deutschsprachigen und internationalen Rechtsinformatiker/innen über die rechtsdogmatischen, technischen, wirtschaftlichen, sozialen und philosophischen Fragestellungen des Rechts in der Wissens- und Netzwerkgesellschaft; als eine offene Plattform für Theorie und Praxis.

Das Leitthema 2025 ist: Künstliche Intelligenz, Ethik & Recht in ganzheitlicher Sicht

Die IRIS Konferenz ist bekannt für ihre interdisziplinäre Ausrichtung als auch die Einbeziehung der Verwaltung, Wirtschaft und Zivilgesellschaft. IRIS25 will nicht die Thematik der Plattform dominieren; die Vortragenden bestimmen letztlich das Programm mit ihren Vorschlägen.

IRIS25, das 28. IRI§, möchte – sich intensiv mit den Entwicklungen der KI für das Rechtssystem auseinandersetzen: einen Einblick in den Stand der KI geben (für Juristen verständlich), die wichtigsten juristischen KI-Entwicklungen analysieren und natürlich auch die vielen Rechtsprobleme behandeln. KI & Recht war immer schon ein Thema, aber nunmehr ist es eben schlagend geworden. Wir sollen interdisziplinär und ganzheitlich das Thema analysieren.

Submission Website: <https://easychair.org/conferences/?conf=iris25> (sehr bald verfügbar)

Bis 31. Oktober 2024 hätten wir gerne die Vortragsvorschläge und Papers. Noch mehr als 7 Monate, aber die vergehen schnell. Daher bitte schon jetzt Thema sichern – hochladen von Titel und kurzem Abstract – und dann möglichst rasch, aber bis Ende Oktober ein Paper oder einen längeren Abstract hochladen. Beiträge werden einem Review unterzogen, aber wir wollen – wie immer schon – möglichst inklusiv sein.

Rückfragen: iris25@iris-conferences.eu bzw. an das Vorsitz-Team

Ort 2025: Juridicum, Universität Wien, auch letztlich mein Abschied als aktiver Universitätsprofessor an der Universität Wien.

Wir sind ja ein Symposium und kein Symposium – neben der Wissenschaft darf es nicht an Entspannung, Genießen, Sport und Kultur mangeln.

Geplant ist ein Get2gether im Juridicum, ein Empfang im Justizministerium und eine Abendveranstaltung im Wiener Rathaus. Erstmals soll es auch eine Mittagsverpflegung geben. Ski- und Eislaufaktivitäten (bester Platz zwischen Rathaus und Burgtheater) werden ebenfalls in Betracht gezogen.

Termine

- 15. September 2024: Entscheidung über die Workshops und Fokus-Sessionen
- 31. Oktober 2024 – Einreichung von Beiträgen & Abstrakts
- 1. Dezember 2024: Vorläufiges Programm 1. Version
- 19. Dezember 2024: Endgültige Beiträge
- 19. Dezember 2024: Vorläufiges Programm 2. Version
- 19. Jänner 2025: Druckfahnen
- 19. Jänner 2025: Endgültiges Programm
- 19.-22. Februar 2025: Konferenz – Vor-Ort und Online in Wien

Weitere Information und Rückfragen: iris25@iris-conferences.eu

X/Twitter: @ri_symposion Hashtag #IRIS25

Mit besten Grüßen

IRIS25 Programmvorsitzteam & Team der Arbeitsgruppe Rechtsinformatik, Juridicum, Uni Wien & Lokaler Vorsitz-Team Uni Wien

Erich Schweighofer, Stefan Eder, Federico Costantini, Felix Schmutzner

Konferenzkoordination: Raymond Rasser

SPONSOREN * DANKE! * SPONSORS * THANK YOU * (angefragt)-----

**LexisNexis * Weblaw * Benn-Ibler Rechtsanwälte / Cybly GmbH (RIS App)
pbv Hügel * Manz * RTR * Verlag Österreich * EUROLAWYER
Kondert Blaha Rechtsanwälte * SINC * Lehrgang für Informations- und
Medienrecht
KMUS * Zivilgesellschaft
Bundesministerium für Justiz, Wien * Stadt Wien**

SPONSOREN * DANKE! * SPONSORS * THANK YOU * -----

(English version; German version above)

IRIS25, International Legal Informatics Symposium 2025

19th-22nd February 2025, Vienna

Please submit contributions and abstracts by October 31, 2024

**<https://iris-conferences.eu/iris25>; iris25@iris-conferences.eu;
<https://rechtsinformatik.univie.ac.at>**

The International Legal Informatics Symposium IRIS will take place for the 28th time in 2025 and has established itself as the largest and most important scientific conference in Austria and Central Europe in the field of legal informatics.

The focus of the conference is on the exchange of information between leading Austrian, German-speaking and international legal informatics experts on the legal dogmatic, technical, economic, social and philosophical issues of law in the knowledge and network society; as an open platform for theory and practice.

The key theme for 2025 is: Artificial intelligence, ethics & law from a holistic perspective

The IRIS conference is known for its interdisciplinary orientation as well as the inclusion of administration, business and civil society. IRIS25 does not want to dominate the platform's topic; The speakers ultimately determine the program with their suggestions.

IRIS25, the 28th IRI§, would like to – deal intensively with the developments of AI for the legal system: give an insight into the status of AI (understandable for lawyers), analyze the most important legal AI developments and of course discuss the many legal issues. AI & law has always been an issue, but now it has become crucial. We should analyze the topic in an interdisciplinary and holistic manner.

Submission website: <https://easychair.org/conferences/?conf=iris25> (very soon available)

We would like to have the presentation proposals and papers by October 31, 2024. More than 7 months left, but they will go by quickly. Therefore, please save your topic now - upload the title and short abstract - and then upload a paper or a longer abstract as quickly as possible, but by the end of October. Contributions are subject to review, but – as always – we want to be as inclusive as possible.

Questions: iris25@iris-conferences.eu or the chair team

Location 2025: Juridicum, University of Vienna, ultimately also my farewell as an active university professor at the University of Vienna.

We are a “symposion” and not only a symposium - in addition to science, there should be no lack of relaxation, enjoyment, sport and culture.

A get2gether is planned at the Juridicum, a reception at the Ministry of Justice and an evening event at the Vienna City Hall. For the first time there will also be lunch catering. Some skiing and ice skating activities (best place world-wide between City Hall and Burgtheater) are in consideration.

Events

- September 15, 2024: Decision on the workshops and focus sessions
- October 31, 2024 – Classification of articles & abstracts
- December 1, 2024: Preliminary program 1st version

- December 19, 2024: Final contributions
- December 19, 2024: Preliminary program 2nd version
- January 19, 2025: Print proofs
- January 19, 2025: Final program
- 19th-22nd February 2025: Conference – on-site and online in Vienna

Further information and queries: iris25@iris-conferences.eu

X/Twitter: [@ri_symposion](https://twitter.com/ri_symposion) Hashtag [#IRIS25](https://twitter.com/IRIS25)

Best regards

IRIS25 Program Chair Team & Team of the Centre for Computers and Law, Juridicum,
University of Vienna & Local Chair Team University of Vienna

Erich Schweighofer, Stefan Eder, Federico Costantini, Felix Schmutzer

Conference coordination: Raymond Rasser